

Kuba – den demographischen Wandel gestalten.

Ein Dialog zwischen Staat und Caritas zu Herausforderungen und Konzepten für die Zukunft der Pflege

am 10. September 2019

von 11:30-13:30 Uhr

im Haus der Deutschen Caritas, Reinhardtstraße 13, 10117 Berlin

Durch die Revolution entstand in Kuba ein gut ausgebautes Gesundheitssystem, das sich durch gute Vorsorge, hohe Ärztedichte und auf Polikliniken basierende ambulante Versorgung auszeichnet. Es hat maßgeblich zur Steigerung des Lebensstandards und der Lebenserwartung der kubanischen Bevölkerung beigetragen. Medizinisches Personal aus Kuba wird in vielen Teilen der Welt eingesetzt.

Doch dieses System erodiert seit längerem. Die niedrige Geburtenrate, die Auswanderung insbesondere junger Menschen und der Zuwachs der Hochaltrigen haben Kuba noch vor Chile zum "ältesten Land Lateinamerikas" gemacht: Ende 2018 stellten Menschen im Alter von 60 oder mehr Jahren einen Anteil von 20,4% der kubanischen Bevölkerung (in Deutschland 22,2%). Dieser rasante Alterungsprozess geschieht vor dem Hintergrund eines gesellschaftlichen Wandels und der Zunahme an Vielfalt in Kuba.

Wie geht der kubanische Gesundheitssektor mit diesen Herausforderungen um? Wie kann Gesundheit bis ins hohe Alter aufrechterhalten werden? Wie kann angesichts des Fachkräftemangels die Primärversorgung und menschenwürdige Pflege älterer Menschen insbesondere im ländlichen Raum gewährleistet werden? Welche Konzepte gibt es, um pflegende Angehörige zu stärken und zu entlasten?

Dr. Luis Felipe Heredia Guerra, stv. medizinischer Leiter des kubanischen Forschungszentrums für Langlebigkeit, Alterung und Gesundheit (**CITED**)

und

Shirley Núñez Guilleuma, Soziologin, Sozialarbeiterin und Koordinatorin des landesweiten Seniorenprogramms der **Caritas Kuba**

werden die demographische Situation Kubas analysieren und Antworten auf die Herausforderungen, vor denen Kuba steht. formulieren.

Wir laden Sie herzlich zum Gespräch mit beiden Gästen aus Kuba am 10. September 2019 um 11:30 Uhr ins Haus der Deutschen Caritas, Reinhardtstraße 13, 10117 Berlin ein.

Caritas international, das Hilfswerk der deutschen Caritas, unterstützt seit mehreren Jahren die Caritas Kuba beim Aufbau einer ganzheitlichen Altenpflege und hat die beiden Expert_innen in diesem Rahmen nach Deutschland eingeladen.

Für Rückfragen steht Ihnen Herr Kilian Linder (kilian.linder@caritas.de) gerne zur Verfügung.



Gefördert aus Mitteln des

